

## Verhandlungen des Kantonsrats vom 30. Juni 2017

- Vorsitz: Zur Eröffnung das ratsälteste Mitglied, Lucia Omlin, Sachseln, nachher die neue Kantonsratspräsidentin Helen Keiser-Fürrier, Sarnen.
- Anwesend: 53 Mitglieder. Entschuldigt abwesend die Kantonsratsmitglieder Markus Ettl, Kerns; und Gerda Durrer, Kerns.
- Ort und Zeit: Rathaus Sarnen, 9.00 bis 10.55 Uhr.

## Wahlerwahrung und Vereidigung

Die Wahl folgender Neumitglieder des Kantonsrats wird erwahrt: Remo Fanger, Kägiswil; und Ivo Herzog, Alpnachstad.

Die neuen Kantonsratsmitglieder sowie der neue Regierungsrat Josef Hess, Alpnach; leisten den Amtseid.

## Wahlen

Es werden folgende Wahlen getroffen:

### *Ratsleitung des Kantonsrats für das Amtsjahr 2017/2018*

Ratspräsidentin Helen Keiser-Fürrier, Sarnen; Vizepräsident Peter Wälti, Giswil; Stimmzählende Reto Wallimann, Alpnach; Cornelia Kaufmann-Hurschler, Engelberg; sowie Christoph von Rotz, Sarnen.

### *Ersatzwahl in die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission für den Rest der Amtsdauer bis 2018*

Monika Rügger, Engelberg; als Mitglied.

### *Landammann für das Amtsjahr 2017/2018*

Maya Büchi-Kaiser, Sachseln; Vorsteherin des Finanzdepartements,.

### *Landstatthalter für das Amtsjahr 2017/2018*

Niklaus Bleiker, Alpnach; Vorsteher des Volkswirtschaftsdepartements.

### *Ausserordentlicher Kantonsgerichtspräsident*

Für ein Verfahren vor dem Kantonsgerichtspräsidium sowie weitere allfällige sich aus diesem Sachverhalt ergebende Verfahren wurde lic.iur. Bruno Roelli, Luzern; als ausserordentlicher Kantonsgerichtspräsident gewählt.

## Gesetzgebung

**Nachtrag zum Abstimmungsgesetz (neue Stimmkuvertlösung).** Ergebnis der ersten Lesung vom 31. Mai 2017. Änderungsanträge der Redaktionskommission vom 12. Juni 2017. Änderungsantrag des Regierungsrats vom 20. Juni 2017. Auf Antrag der Präsidentin der vorberatenden Kommission Monika Rügger, Engelberg, stimmt der Rat mit 52 Stimmen ohne Gegenstimme dem Nachtrag zum Abstimmungsgesetz zu.

## Parlamentarische Vorstösse

**Postulat betreffend Befreiung von der Feuerwehersatzabgabe für Angehörige von Rettungs- und Nothilfeorganisationen.** Kantonsrat Hubert Schumacher, Sarnen begründet den Vorstoss vom 24. März 2017. Die schriftliche Beantwortung des Regierungsrats vom 22. Mai 2017 wird vom Regierungsrat Christoph Amstad-Bucher erläutert. Der Rat lehnt den Vorstoss mit 33 Stimmen zu 18 Stimmen (bei 1 Enthaltung) ab.

Als neuer Vorstoss wird eingereicht:

**Motion betreffend Förderung von Bauten aus Schweizer Holz für die Zukunft** von Kantonsrat Peter Wälti, Giswil; und Mitunterzeichnende.

Sarnen, 30. Juni 2017

**Ratssekretariat des Kantonsrats**